

Tensión internacional hace saltar al dólar y el petróleo

Lunes, 06 de Enero de 2020 - Id nota:898810

Medio : La Segunda
Sección : Sociedad
Valor publicitario estimado : \$2794800.-
Página : 15
Tamaño : 25 x 24

[Ver completa en la web](#)

La Segunda lunes 6 enero 2020 **Sociedad** 15

Al cierre de esta edición se transaba a \$772

Tensión internacional hace saltar al dólar y el petróleo

El conflicto entre Irán y Estados Unidos sigue afectando al mercado, a tres días del anuncio de no intervención del Central



A, Maldonado y
Sofía Chiesa O Casagrande

Poco duraron los vientos favorables en el escenario internacional para la economía chilena. Luego del asesinato del general iraní Qasem Soleimani por parte del gobierno de Estados Unidos, los mercados no tardaron en reaccionar, opacando las ilusiones que generaba el inminente término de la guerra comercial entre el país norteamericano y China.

Al cierre de esta edición, el precio del dólar se había disparado a \$772 (aunque en momentos bordeó los \$775), siete pesos más que el día viernes, mientras que el valor del petróleo Brent llegó a superar los US\$70, la cifra más alta desde mediados de septiembre.

En entrevista con Radio Pauta, el ministro de Hacienda, Ignacio Briones, dijo que el nuevo escenario internacional agregaba ruido al desempeño de la economía del país. "Tiene un impacto sobre Chile", aseguró.

Según el director ejecutivo de Octogone, Manuel Bengolea, Chile se vería

más perjudicado que otros países de la región debido a que es un importador neto de crudo. "La combinación para el tipo de cambio es terrible porque lo que nosotros exportamos baja de precio y lo que nosotros importamos sube en forma desmedida", explica.

El experto agrega que al efecto geopolítico, se une al anuncio del viernes del Banco Central de dar una pausa a la intervención del mercado cambiario. "No se realizarán operaciones de venta spot y sólo se renovarían los vencimientos de ventas *forward*", declaró la institución.

En caso de que el conflicto se prolongue, el economista de la U. de Chile, Alejandro Alarcón advierte que pueden darse "efectos de segunda vuelta, que son otras actividades económicas que en su cadena de producción usan combustible. Cuando el petróleo sube, se traspasa el precio para otros productos, como el pan. Cosa parecida pasa con las fuentes de energía que usan las grandes compañías, también hay mucha producción agrícola que requiere combustibles".

"Una torpeza política"

Bengolea argumenta que la decisión

\$7

subía la divisa norteamericana al cierre de esta edición.

US\$70

es el precio que alcanzó el barril de petróleo Brent durante esta mañana.

por atacar a una figura como el general Soleimani es "una torpeza política significativa de la administración de Trump. El lío con China era comercial, esto va más allá de eso". El economista argumenta que lo que ha conseguido el ataque es unir las posiciones en contra de EE.UU. en una región que es muy importante para la oferta y el precio del petróleo. "Fue mal calculado, se buscó anotar un poroto desde el punto de vista de la política interna, pero resulta que aquí le pegaron el palo al avispero y vamos a ver cuáles son las consecuencias. Estoy preocupado, esto no es una nimiedad y como tal para Chile es súper malo. Va a alterar el crecimiento económico mundial y subirá el principal producto de importación para Chile".

El economista jefe de BCI, Segior Lehman, también cree que el nuevo escenario externo afectará al crecimiento. "Dado que somos una economía especialmente abierta, esto tendría un impacto negativo sobre nuestra dinámica. Esto es especialmente sensible en la actual coyuntura, en que vemos una demanda interna muy debilitada por la crisis social", comenta.